



COMUNICADO

Comité de Cítricos Asoex estima un 6% de aumento en las exportación de cítricos para temporada 2020

Las previsiones indican que la mayor alza la reflejarán las mandarinas, seguidas por las clementinas

Santiago, 13 de abril de 2020.- El Comité de Cítricos Asoex, prevé para la temporada 2020 un aumento del 6% en el volumen de las exportaciones de cítricos chilenos al mundo. Lo que se traduce a un volumen total de envíos de 353.00 toneladas.

Las previsiones destacan que la mayor alza la reflejarán las mandarinas, con una variación de +24%, en relación a la temporada anterior, seguidas por las clementinas con +21%. Sin embargo, las naranjas presentarán una baja de -13%, mientras que los limones no tendrán una variación importante.

Por especie

El Comité prevé que las clementinas tendrán un volumen de exportación de 61.000 toneladas, lo que equivale a un crecimiento de 21% en comparación a la temporada anterior. Mientras que el volumen de exportación para las mandarinas será de 115.000 toneladas, lo que se traduce en un aumento del 24%, en comparación al período anterior.

El crecimiento de ambas especies se debe al aumento de las plantaciones durante los últimos diez años. “Se estima que se han plantado a un ritmo de más de 600 hectáreas anualmente y que la superficie actual ya supera las 9.000 hectáreas, por lo que la entrada en producción de los huertos nuevos se refleja en la oferta exportable”, comenta Juan Enrique Ortúzar, presidente del Comité de Cítricos.

Las naranjas tendrán una baja en el volumen de las exportaciones, llegando al envío de 87.000 toneladas, equivalente a un 13% menos que la temporada



anterior. Para Juan Enrique Ortúzar, la baja no es significativa, porque “en general para la naranja ha estado más difícil que para las mandarinas y limones, por lo que el ritmo de plantaciones ha bajado y en algunos casos los productores han preferido reinjertar o arrancar y replantar con otra especie”.

Finalmente, en cuanto a los limones, las exportaciones se mantendrán sin variación, y se espera el envío de 90.000 toneladas, para este año.

La sequía ha afectado a varias regiones a nivel mundial desde hace unos años, y en Chile podría tener algún efecto en algunos sectores de cítricos, lo cual se podrá evaluar con la temporada más avanzada.

Exportaciones en tiempos de Coronavirus

En cuanto a cómo se podrían ver afectadas las exportaciones de cítricos por la contingencia mundial y nacional producto del coronavirus, el Comité de Cítricos, es claro en señalar que aún “es muy prematuro para aventurarse a especular el impacto de una situación tan compleja como ésta. El mercado nacional como el mercado mundial necesitan que se mantengan el suministro de frutas. Y el consumo de los cítricos que son frutas ricas en vitamina C, que fortalece el sistema inmunológico, pareciera ir en aumento”, interpreta el ejecutivo del Comité.

Por otra parte, Asoex, respondiendo a la situación actual, ha tomado todas las medidas para proteger a las personas que trabajan en la industria frutícola y elaboró recomendaciones y prácticas de prevención, tomando -de esta manera-, plasmados en los documentos “Buenas prácticas para la prevención de Coronavirus SARS CoV-2 en campos e instalaciones frutícolas” (acceda [ACÁ](#) al documento y el “Listado de Verificación de medidas de prevención de Coronavirus SARS CoV-2 en campos y en instalaciones frutícolas” (Acceda [Acá](#) al documento).

De esta forma, Ortúzar asegura que además se “está apoyando la implementación de todas las medidas de resguardo que la autoridad nacional determine para la operación del sector agrícola. Todos los actores de este proceso, tanto los productores, las centrales de proceso, los exportadores, transportistas y operadores de los puertos están trabajando para operar de la manera más segura posible en una temporada que supone un desafío enorme”.